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本报讯 记者 张逸麟 借着即

将开战的世俱杯的机会，欧足联主

席普拉蒂尼与亚足联官员签署了谅

解备忘录，以加强双方之间的联系

与合作。然而对于本届世俱杯上的

最重要的一项改革———门线技术，

普拉蒂尼依然坚持他的反对态度。

在日本举行的世俱杯将运用两

项门线技术，一个叫做进球裁判，铺

设具有磁力的草皮并使用特殊比赛

用球；另一个叫做鹰眼，也就是在网

球比赛中运用的，为人们所熟知的

技术。

“ 与其支持这么一项高科技，以

防止一年能出现一两个球的误判，

我认为不如把这5000万欧元投入到

草根足球上去。”普拉蒂尼重复了

他的理由，“ 如果有一个裁判站在

球门线后一米左右，如果他有一副

足够管用的眼睛，他就可以看清球

到底有没有越过门线。5个裁判已经

足够了。”

尽管对这项改革固执己见，普

拉蒂尼依然被看作是足球圈的改革

者，他成功的让欧洲杯完成了24支

球队的扩军计划，而且就在几天前，

他推动的2020年欧洲杯计划得到了

通过。普拉蒂尼声称，这将是一届

“ 全欧洲的欧洲杯”。

曾经，很多人对普拉蒂尼的设

想都感到“ 不可思议”或者“ 不可

实施”，但是上周欧足联以压倒性

的优势通过了2020年欧洲杯的举办

方案，唯一投了反对票的是土耳其

足协。

许多土耳其人认为普拉蒂尼是

个不守信用的家伙，当年法国与土

耳其争夺2016年欧洲杯的举办权，

最终法国以一票之差取胜，人们当

时就认为普拉蒂尼在申办过程中动

了手脚。随后普拉蒂尼曾公开承诺，

会在2020年欧洲杯申办中投土耳其

一票，但如今这个承诺是不可能兑

现了。

普拉蒂尼显然已经对欧足联有

着绝对的掌控能力，但是许多媒体

和球迷对他并不买账。比如2016年

欧洲杯的预选赛的转播权就无人问

津，24支球队会进入决赛阶段，这令

预选赛变得没什么意义，媒体和球

迷谁会愿意关注没什么悬念的赛

事？还有2020年横跨欧罗巴的欧

洲杯，各国球迷将马不停蹄的在比

赛国之间赶场，航空公司赚个盆满

钵满，但对球迷来说，这真的是好

事吗？

《 每日邮报》的记者马丁·萨缪

尔就调侃说：“ 至少在2016年，球迷

们只需要制定一份完善的旅行计

划，但再过4年，谁也不知道谁在哪

儿了。礼拜二可能是雷克雅未克，礼

拜三又得到鹿特丹，礼拜四飞赴曼

彻斯特，礼拜五……这个过程是毫

无意义的，只是一大串火车、轮船和

航班的排列组合。”

因此普拉蒂尼的许多改革措施

被看作是赌博，而这赌注远比门线

技术的每年5000万欧元要大得多。

新华社在评论普拉蒂尼时发问：这

位欧足联主席究竟是改革者还是

赌徒？

普拉蒂尼在上任初期学了一

些布拉特的足球政治后，就开始走

自己的路，提出了一些新的举措：

为了遏制欧洲豪门斥巨资购买球

员、却总是亏损的现状，他提出了

“ 财务公平竞争”政策，要求俱乐

部回归财政平衡的良性循环；他因

支持卡塔尔举办2022年世界杯而

遭受质疑，随后又提出改进建议，

希望将那届世界杯改在冬天举办。

现在，当普拉蒂尼有望在2015年竞

选成为国际足联主席时，这个一向

敢于求变的57岁的法国人，再次大

胆地挑战历史，推出一届全欧洲的

欧锦赛……

这可能是欧锦赛历史上最大的

一次变革。变革总有风险，在酝酿阶

段总会引来口水无数，但另一方面，

没有改变就没有进步。最终说话的

是事实，历史将对普拉蒂尼和他的

“ 大欧锦赛”创举做出评价。

篮协正式发布禁令
摇手指 今后不允许

本报讯 记者 杨羡之 麦迪与吉

■之间的“ 肘击”事件，成为了近日

中国篮坛最大也是最引入注目的新

闻。大量球迷对此议论纷纷，其中大

部分的“ 支持声”全部给予了麦迪。

面对外界的众多喧嚣，中国篮协也坐

不住了。昨天，篮协正式出台新规定，

要求包括摇手指在内的侮辱性动作，

从今往后不得在比赛中出现，违者将

接受相应的处罚。

其实，在麦迪和吉■的冲突爆发

之后，不少圈内人士便认为，“ 球场

上这样的行为可以理解，但事态进一

步恶化，主要是因为篮协没有对此有

具体的细化规定，导致当值裁判无法

做出第一时间控制局面。”许多球迷

也将矛头对准了篮协，认为许多规则

都是模糊其词，具体都是要到执行时

候才酌情处理，这就意味着可处理可

不处理。“ CBA是一个笑话吗？下次

我不摇手指了，我竖小指，倒竖大拇

指！反正没明文规定啊！”一位球迷

如是表示。

不过，对于外界的质疑，此次篮

协方面倒是大方的承认了自己的

“ 失误”。

上周日的冲突发生后，中国篮协

相关人士便曾在接受采访时表示，目

前CBA竞赛规则中的确没有明确禁

止队员“ 摇手指”，对于“ 摇手指”的

界定比较模糊。“ 我们并不鼓励在赛

场出现这种行为，确实在规则上没有

明确，但接下来我们肯定会讨论这个

事。”同时也因为如此，由于“ 无法可

依”，麦迪和吉■都并未受到进一步

的追加处罚。

显然，外界的热议以及确实存在

的漏洞，让篮协此次已经意识到了需

要尽快细化相关规则。

昨天，篮协向各俱乐部正式颁布

了一则规定。表示为确保比赛顺利进

行，再次强调场上运动员要尊重观

众、尊重对手、尊重裁判员，在比赛中

禁止使用一切对对方不礼貌或有挑

逗性的语言、肢体语言和手势（ 包括

但不限于摇手指、挥拳、用手指指面

部等）。

至于处理的方式，记者昨天也从

篮协相关人士处得悉，将以罚款和禁

赛为主。“ 像之前如果有球员对对方

的队员、教练或者观众，做出挑衅性

手势或是投掷物品等，引起现场的混

乱，我们规定将给予停赛2到5场的处

罚，对所在球队给予2万元人民币的

罚款。如果情节过于严重，还有可能

整个赛季都给予禁赛。”

相关人士告诉记者，“ 今后摇手

指等行为，自然也会囊括其中，也会

参照这个来进行处罚。怎么说呢，篮

协主要还是为了能够让CBA更职业

化，同时也是为了保证比赛的顺利、

正常进行。”

8连败！
麦迪再跌低谷

本报讯 记者 杨羡之 新赛季开

始至今，整个CBA只有一支球队未获

一胜，那就是拥有麦迪的青岛队。昨

天，他们再一次吞下了失利的苦果，8

连败！对于此前还豪言万丈希望帮助

球队夺冠的麦迪而言，职业生涯又一

次的“ 黑暗时期”降临了。

麦迪对胜利有多渴望？从他赛前

的表现就已经可见一斑。刚刚到队的

新外援丹尼尔斯，虽然由于注册时间

的原因暂时还无法代表青岛队上场，

但已经跟着球队合练。对于这个新帮

手，麦迪可谓投入了极大的期望。为

了能够帮助他更快融入球队，在训练

间歇，麦迪常常会拉着丹尼尔斯给他

讲战术。“ 我来了之后，麦迪跟我聊

了很多。他告诉我什么都不用多想，

先赢球再说！”

本报讯 记者 彭敏熠 40岁的

斯基亚维签约申花？是的，这绝非

阿根廷媒体的一句玩笑话！昨晚，

据记者从知情人士处得知，在现场

认真观看了3场阿根廷足球甲级联

赛后，投资人朱骏和董事周军已决

定签下这位被巴蒂斯塔誉为“ 依然

是阿根廷国内联赛最好的四名中

卫之一”的博卡老队长，只待官方

宣布。

一周前，阿根廷媒体率先披露

了斯基亚维考虑推迟退役，来华踢

球的消息，但当时记者向一些队内

人士求证时，对方纷纷表示“ 怎么可

能”，不过向来在挑选球员上眼光独

到的朱骏，似乎并不在意斯基亚维

40岁的年龄，他还是和董事周军亲

赴阿根廷，认真观看了这名老将3场

比赛，并对他的防守意识、大局观印

象深刻，“ 他在比赛中的表现绝对可

以用惊艳来形容，即便是面对里亚

类型的速度型球员，也能轻松搞

定！”

在看完斯基亚维的3场比赛后，

朱骏送给了这名老将两个字：人精。

而昨天晚间，申花主帅巴蒂斯塔也

亲自致电投资人，力荐俱乐部签下

这名老中卫，因为“ 即便已有40岁

‘ 高龄’，但他依然是阿根廷国内联

赛最好的四名中卫之一，踢中超联

赛绝对绰绰有余。”

因此，在综合考虑过后，申花方

面决定破例签下这名老将，用俱乐

部高层的话来说，就是虽然年龄偏

大，但考虑到如今国际足坛也有萨

内蒂、吉格斯这样的老将，所以年龄

并不是唯一的参照标准，更何况翻

查斯基亚维近两年的数据，他保持

着惊人的全勤纪录。

而据阿根廷媒体报道，斯基亚

维将与申花签订一份为期10个月的

合同，直到明年中超联赛结束，而

这，也极有可能是阿根廷老将球员

生涯的最后一份职业合同。

大力推行欧洲足球改革

普拉蒂尼是赌徒还是改革者？

申花签约40岁博卡队长斯基亚维

》天下体育

本报讯 记者 叶飞 继冯仁亮

转会恒大之后，申花阵中又传来主

力球员即将加盟其他中超劲旅的消

息。昨晚记者从相关渠道获悉，江苏

舜天俱乐部与申花俱乐部已就吴曦

转会舜天达成意向，为了拿下这位

后场多面手，舜天俱乐部开出了

2000万人民币的转会费，只要江苏

舜天在未来几天与吴曦本人谈妥个

人待遇，这笔转会即宣告成功。

事实上，关于吴曦转会的传闻

一直没有停歇过，这次传闻中的买

家变成江苏舜天并不让人感到奇

怪。一位业内人士昨晚向记者透露，

舜天看中吴曦的主要原因，与他可

司职多个位置有很大关系，“ 右后

卫、右前卫、后腰、甚至前腰吴曦都

能胜任，目前舜天队主力后腰刘建

业的合同即将到期，为了保证球队

整体实力足以应付下赛季三线作

战，引进吴曦是个不错的选择。”

就在几个月前，当传出恒大有

意引进吴曦的消息时，申花俱乐部

在第一时间出面辟谣，昨晚记者就

吴曦转会江苏舜天一事联系申花高

层，对方始终没有接听手机。不过从

其他知情者那里，记者得知，申花与

舜天两家俱乐部，的确就吴曦转会

进行了认真的磋商，舜天为吴曦开

出的2000万人民币转会费足以表明

他们的诚意。

当然2000万人民币并不是打动

申花，放走吴曦的唯一理由，从俱乐

部先后签下李建斌、斯基亚维两名后

防球员来看，申花准备在下赛季对后

防线进行大换血的迹象已非常明显。

“ 李建斌、斯基亚维、徐亮，这些刚加

盟的内外援的实力，说明了申花目前

还在按照A计划在引进高水平的内

外援。如果申花最终同意把吴曦卖给

江苏舜天，那肯定会在右后卫位置上

找到合适的替代者。”这位知情者乐

观地向记者表示：“ 也许很快，申花

就将对外宣布，第3名内援的名字。到

时大家就会佩服申花，在引援市场又

做了一笔漂亮的买卖。”

尽管申花与舜天两家俱乐部已

达成意向，但吴曦转会舜天还存在

一些变数，原因在于吴曦本人还没

有与江苏舜天谈妥个人待遇，如果

球员本人不签字，这次转会是否生

效，还要留待中国足协仲裁。

本报
独家

吴曦（ 右）只要与江苏谈妥个人待遇就将离开申花。


